
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

ATA Nº 004/2024
Reunião Ordinária
Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas, reuniram-se em
sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio
Buczkoski, Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco;
PSDB- Andrea Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT — Lindomar Luis Sirtuli e do PDT — Alex
Maria se fez ausente por motivo de doença. Na abertura a ata ordinária nº 003/2024 foi
aprovada por todos. No expediente: Nada. Na Pauta: Nada. Ordem do Dia: O Senhor Presidente
convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres da Indicação Nº 004/2024, será
encaminhada a quem de direito. Explicações Pessoais: Pela ordem de sorteio manifestaram-se os
seguintes vereadores o vereador Ronaldo Antonio Secco cumprimentou a todos em especial ao
público que está assistindo pela rede social do facebook. Nos passar desses dias tive várias ligações e
várias vieram falar comigo inclusive hoje à tarde conversei com uma pessoa da melhor idade e a gente
sabe que nos outros anos na primeira terça feira depois do Carnaval se iniciava as atividades com as
vovós e estamos percebendo que estamos passando a metade do mês de março e segundo informações
que começará somente em abril, então como a gente sabe que em outros já começou a vários dias e
quando ver já estamos na metade do ano é um ano eleitoral daqui um pouco começa as vedações não
dá para fazer muita coisa então a agente gostaria que a secretária desce mais atenção para os vovós e
comece logo a melhor idade está querendo se reunir joga baralho brincar trabalharam demais nessa vida
e nada mais justo que comecem a trabalha a secretária que tire um tempo ou deve estar sem tempo para
trabalhar com os vovós e que ela tire um tempo na sua agenda aí junto com o prefeito do planejamento
para que não demore mais porque os vovós estão ansiosos. Diante da fortes chuvas no nosso município
o vereador Alex que pena que não está presente no dia de hoje limpeza da Sanga do Engenho no tempo
do Jairo e no meu tempo nos últimos seis meses e o seis anos do Jairo eu acho que alagou acho que só
uma vez que quase transbordou porque se fazia a limpeza a cada seis meses entravam lá limpavam o
mato tiravam fora, e ultimamente em um ano e meio foi limpado só uma vez e agente sabe que está
chovendo bastante o mato cresce e a sanga o mato está crescendo e dali um pouco vai passa por cima
das vigas aí, então a agente sabe que o vereador Alex falou que por causa disso e daquilo por causa de
saneamento básico e não sei o que, mas em seis anos só uma vez que derramou e saíu para fora e agora
em um ano quantas vezes alagou ai a cidade outro dia também de novo o que está acontecendo que não
estão limpando a sanga direito e está virando um funil ali a água entra embaixo e represa tudo ali e tem
bastante sujeira e agente sabe que é só planejamento o vereador ficou três meses de secretário e não
resolveu nada e depois que ele saiu piorou mais ainda a situação então é fácil tem a caneta na mão e é
só pedir para o secretário limpar a sanga aí que vai da tudo certo, mas tem que se organiza planeja, mas
até agora não vi nenhum planejamento. Uma coisa boa que o partido do MDB encaminhou aí que está
por acontecer nesses dias fizemos um projeto encaminhamos para a empresa Eletrobras para conseguir
as lâmpadas de led quinhentos e oitenta e cinco pontos de lâmpadas que vai mudar a cidade, vai ficar
tudo mais claro e gerando uma economia de cinquenta a setenta por cento esse projeto já outros
municípios já estão prontos, mas devido a incompetência do atual prefeito que não foi atrás e demorou,
aí está aí, ó, gastando luz podia economizar em torno de quinze vinte mil reais por mês de luz, mas não
precisa economizar, né o dinheiro público, ele cuida o dinheiro público como se não fosse dele, né isso
que é engraçado que eles vão atrás aí e, com certeza, traga esse projeto aí com MDB deixou e a cidade
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está às escuras, aí a gente tem reclamação toda semana e devagarinho aí graças ao MDB vai se resolver
esse problema aí. Também na última sessão, a gente comentou bastante aí das questão do o vereador
Lindomar eu acho que o teu diálogo aí com o prefeito colocado, aí não está funcionando, porque
enfrenta a sua rua o quebra-molas aí, que, com 100 reais consegue arrumar ele botar um cimento aí a
gente está sabendo aí, a gente passa lá só quem passa de trator, para não bater o carro embaixo então,
na esquina para o lado de baixo, aí não em frente da Heloína também baixou aquele calçamento, aí já
faz mais de anos e até agora não conseguiram fazer nada tem tanta gente aí querendo um servicinho no
calçamento aí botei até indicação nessa casa, senhor presidente para dar serviços para os piá e trabalhar,
fazer O calçamento, mas, até agora, nada ali também ali, se passar de trator não enrosca, mas se passar
de carro pequeno outro dia eu estava ali, enrosca eu passei aí, e o dano está ali daqui um pouco vão
botar a prefeitura na justiça e mais um precatótio aí para prefeitura pagar. Mas é engraçado que na frente
do vereador Lindomar aí ele parece que não mora nessa cidade aí. Então a gente fica até preocupado,
né porque só enxerga os defeitos dos outros, mas olhar sua própria tua não consegue. Também, o
vereador Alex, é uma pena que ele não está aí, mas falou na sessão passada que era mentira, que foi
negado o transporte a uma pessoa do município essa pessoa está aqui na tribuna hoje, na nossa reunião
e o vereador conseguiu dizer que era mentira, mas tem aqui, ele botou na justiça e eu acho que logo
dentro de pouco tempo aí vai se resolver essa questão. À vereadora Andrea Rodenco Gutt
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Eu não
vou me ater aos projetos, a nada eu só gostaria de fazer um agradecimento pela organização de sexta-
feira ali em cima, no clube da Fase estava muito lindo aquela homenagem que foi feito ao Dia
Internacional da Mulher eu gostaria de mandar um abraço a todas as mulheres que estavam ali e o
pessoal que organizou ali eu gostaria de mandar o meu abraço, meu agradecimento pelo convite, e o
que precisar de nós estamos aí, pronto para ajudar ao que tiver ao nosso alcance. O vereador Luiz
Inácio Gaboardi suspendeu a palavra. O vereador Célio Buczkoski suspendeu a palavra. O vereador
Rodrigo Oliboni suspendeu a palavra. O vereador Jandir Zuravski cumprimentou a todos em especial
ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Em relação, quero pegar um gancho aí que
o vereador Ronaldo falou sobre a educação eu vejo que de maneira nenhuma a gente pode deixar um
filho de um cidadão aqui do nosso município, sem o direito de ir à escola, né? Então, ainda mais que o
transporte passa na via então é, é muito triste para a família não é viver uma situação dessa falou que
teve que recorrer à justiça não é para poder, é garantir os direitos do seu filho aí e ir até a escola e
aprender, vamos dizer assim, então a gente torce e pede aí para que a Secretaria responsável aí reveja
essa situação e dê o transporte aí para que esse aluno possa frequentar, aí é normalmente que nem todos
as crianças aqui do município. Também falando da melhor idade, eu vejo que eles passaram muito
tempo por causa da pandemia, sem poder se encontrar, então eu acho que é de direito dos vovôs da
melhor idade a poder confraternizar, se encontrar fazer o que cada um gosta e lá dentro do grupo da
terceira idade, então seja jogar baralho, seja em uma roda de chimarrão e assim por diante. Então, na
época da pandemia eles não conseguiram e agora que pode, também estão em casa. Então eu vejo, é
muito importante aí, é para que eles possam voltar a se encontrar, não é para pelo menos recuperar um
pouco daquele tempo não é que não foi possível e agora está sendo possível então eu vejo que nada
mais justo, não é de tanto que eles trabalharam os ensinamentos que eles passaram para nós, eles terem
essa oportunidade de se encontrar, confraternizar e contar tudo aqui o que aconteceu do final do ano
para cá falando também sobre as sobre as chuvas, é, venho aqui mais uma vez falar do mesmo assunto
que já falei lá na Vila união, na época do prefeito Paier foi feita uma tubulação e uma captação da água
e estava resolvido até dias atrás a situação é era desviado uma parte da água e aí não acontecia, não
acontecia mais, o que voltou a acontecer então, agora, todas as chuvas todas as chuvas que está
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acontecendo, a água está descendo dentro da Vila, antes, ela ia para sarjeta e corria numa tubulação que
o nosso município gastou dinheiro público trabalho, mas tinha sido resolvido essa situação, então,
aconteceu de entupir essa canalização e agora é preciso fazer os teparos para que aquilo continua
fazendo o trabalho que fazia anteriormente, então peço mais uma vez, aí a administração para que se
sensibilize aí com essa questão porque era uma coisa que estava resolvida e agora ela está acontecendo
aí, prejudicando a vida como um todo. Na questão da agricultura, estamos vivendo um tempo
totalmente diferente daquele que se viveu o ano passado a produção ela foi pequena, né, pela questão
da estiagem e outros fatores também quando há excesso de tanto de um lado como do outro, acaba
estragando as estradas, então, quando dá muito sol também estraga e quando dá muita chuva da mesma
forma, mas este ano, a gente acredita pelo que está mostrando as lavouras de soja vamos ter uma
produção superior a do ano passado e todos sabem que a agricultura ela está embaixo do tempo e
quando o produto está pronto para ser colhido é preciso agilidade. Então o produtor ele chega no
comércio, ele quer descarregar rápido para voltar rápido, porque a colhedora está lá colhendo e não
pode parar, não é porque está embaixo do tempo e todos sabem o que que acontece, né, com o clima

por que eu falo isso para que as duas secretarias aí, tanto da Agricultura como a Secretaria de obras, se
interliguem aí e dão os acessos necessários aí para cada lavoura e também para as gerais, para que o
produtor, o caminhoneiro e todos que se envolvem aí na agricultura possam transitar com maior
facilidade, mais rapidez para poder colher essa safra e que se aproxima e sabemos que esse ano é um
ano diferente, não é o que se perdeu nos anos anteriores, com a produção, esse ano está se perdendo
com o preço, então está difícil para a agricultura também então eu pede aí para as duas secretarias se
envolverem aí, né tem os acessos, tem os bueiros, tem as estradas, estradas gerais e tal, para fluir na
questão aí que a colheita se aproxima. Mas quero falar aqui é sobre veículos, citados na sessão passada
a administração do MDB comprou duas Sprinters Mercedes para o transporte de pacientes, duas
Sprinters Mercedes Benz, ambulância uma Sprinter um ponto oito ano dois mil e vinte e um, um Fox
administração que está administrando o município agora comprou uma Sprinter Mercedes para o
transporte de pacientes com a emenda de trezentos e vinte e sete mil reais do Senador Luís Carlos Heinz
um Ônix sedan 2023 mais um Ônix sedan 2023 uma emenda do deputado Capoani de cento e sete e
quatrocentos mil reais e mais uma emenda do deputado Capoani de cento e três mil reais, então esses
veículos comprados tudo com emenda dos parlamentares do PP e do MDB e também venderam os
veículos usados no leilão. Então eu vejo que quando você fala, a gente fala o que acontece, comprou,
não comprou, cita o veículo com qual recurso né é porque nós devemos para a população aquilo que é
verdade não adianta nós jogar aqui no vento isso aquilo, porque nós somos seus representantes e temos
que tratar isso com maior seriedade. Então só coloquei isso, senhor presidente, colegas vereadores, para
esclarecer sobre os veículos lá da saúde. O vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos
em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. É esclarecer que o nosso colega
Alex não está presente hoje por motivo de saúde e que o Rodrigo teve que se ausentar porque vai viajar
para Porto Alegre. Parabenizar a administração pela inauguração das melhorias que fez lá na UBS, as
pessoas que frequentam lá estão percebendo no dia a dia as melhorias, parabenizar também pela entrega
das escrituras, mais uma leva de treze escrituras que ocorreram na semana passada, parabenizar as
pessoas e administração como um todo pelo evento de sexta como a nobre colega, colocou foi um
evento muito bem organizado, as pessoas gostaram é isso que interessa, as pessoas se sentirem bem e
serem bem atendidas. Então, meus parabéns para as pessoas que organizaram o evento e administração.
Dizer ao nobre colega Ronaldo que os cães ladram, mas a banda passa, né e dizer assim que eu não já
falei na sessão passada, não vou me rebaixar, teu nível se toda a sessão ataca as pessoas nós estamos
aqui para discutir projetos, eu acho que nós como vereadores, temos que dar o exemplo para as pessoas
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que nos assistem eu gostaria então que tivéssemos mais respeito, porque seria fácil usar aqui a tribuna
até uma covardia vim aqui e xingar a pessoa, não ter coragem de falar da porta para fora então, fica meu
repúdio aqui, senhor presidente. Quanto a melhor idade, eu também acredito que falar administração
nunca teve tanta atitude em relação ao à melhor idade eles sabem das melhorias, sabem o que estão
fazendo, o que a administração está fazendo por eles tanto é que tinham uns mais um ano que vocês
ficassem na administração mais um ano acho que o grupo da terceira idade tinha desaparecido, tinha
terminado. Dizer que, em virtude das intempéries vocês perceberam quando passado foi um ano atípico
vários destelhamentos, as estradas a prefeitura administração está tentando fazer o máximo agora
recentemente, semana passada, choveu oitenta e cinco, noventa milímetros em quarenta minutos então
cada um que está nos escutando, tirem as suas conclusões e podem ter certezas que as melhorias da
sanga, eu não acredito que um capim que vai impedir o que está dando problema é o volume da água,
né então as estradas também administração, arrumou várias estradas aí deu uma chuva, estragou
novamente, mas com certeza vão ser consertadas, até porque em breve começa a colheita com uma
nobre colega Jandir colocou e nós queremos que cada um dos agricultores aí tenha a sua estrada boa.
Outra coisa nobre, colega Ronaldo, as pessoas nos conhecem, não adianta você dizer que eu sou isso,
que eu sou aquilo, as pessoas conhecem você também. Então vamos nos respeitar, falar do quebra-
molas de frente minha casa está lá ainda para ver eu gostaria que as pessoas quando passassem
verificassem, vocês ficam fazendo escândalo com coisinhas, é porque não tem o que falar, as coisas
estão acontecendo, as pessoas estão vendo as mudanças e não se preocupe logo adiante tem eleições e
se o povo achar que a nossa administração não merece ser conduzida nada, nada de mal voltamos cada
um para o seu local de trabalho e vida continua. Nós não somos apegados a cargos, já falei isso inúmeras
vezes. Nós só queremos é fazer o bem para a população atender da melhor maneira possível. Dizer que
o projeto que vocês encaminharam das lâmpadas led, era para quinhentas lâmpadas e foi encaminhado
errado com nosso prefeito, encaminhou um novo projeto, nós fomos lá para Brasília, conseguimos a
liberação e que vão vir setecentas lâmpadas, né esses dias também fez um escândalo por causa de uma
lâmpada eu vou lhe contar saí daqui, fiz na minha rua, olhei lá de baixo da Eugênio Costa até no final,
na Rua Ceará, não tinha nenhuma a não ser que a pessoa que morava lá naquela tua se mudou e você
achou ainda que ela estivesse morando lá na minha rua, mas na minha tua não tinha nenhuma lâmpada
queimada, mas, em síntese, são picuinhas essas coisas que nós temos que deixar de lado, trabalhar para
o bem comum, trabalhar para que as coisas aconteçam o que vocês pretendem é tirar o foco, fazer que
a administração fique dando atenção para esses comentários maldosos, essas coisas sem fundamento
venham aqui e apresentam soluções, apresentem projetos ajudem, não critiquem o nobre presidente
falou que a liminar lá que o juiz tinha encaminhado obrigando nossa casa aqui a votar os projetos por
foi favorável não ele deu a liminar e depois arquivou o projeto porque esta casa cumpriu a ordem da
justiça e votou que nem a justiça, disse voto favorável ou contra, mas vote e como nós votamos, eles
não tinham motivo para dar andamento, então foi cumprida a determinação automaticamente a justiça
arquivou. O Senhor Presidente Nelci cumprimentou a todos em especial ao público que está
assistindo pela rede social do facebook. Vou fazer um comentário aqui eu já estou cansado de desmentir
as pessoas aqui na reunião passada disseram que era mentira, que não tinha ficado nem o aluno hoje
está aí o pai do aluno que está sem transporte, sentado, aí que teve que entrar na justiça para buscar o
aluno então tem e o pai confirmando a mentira eu fico preocupado quando se deixa uma criança sem
transporte eu tenho vergonha de dizer que tem um colocado desse aí, que não tem a capacidade de dar
transporte a uma criança dá carona para todo mundo aí na cidade porque eu acompanho tenho fotos
de ônibus dando carona para pessoas ir trabalhar lá no quadro lá para cima e deixar um aluno sem
colégio e daí querem se encher de razão, que é tão certo pelo amor de Deus, eu acho que tem que entrar
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Mer Xo,

na justiça, De Marco por perseguição política, porque só o teu filho, que não está ganhando transporte,
então estão te perseguindo que bom que você veio aqui e que pena que quem chamou nós de mentiroso
não está aí para ouvir o pai que está ali para dizer que é nós matamos a cobra e mostramos o pau.Com
relação a sanga, é uma vergonha o que está acontecendo é uma vergonha vereador Lindomar tem parado
ali embaixo, no meio da rua, no meio, da rua amontoado ali será que não tem dois homens para ir lá
colocar aquela parada para as crianças não ficar na chuva é só ir lá fazer em vez de ficar o PSDB que
tem um monte de secretário em vez de ficar procurando MDB para trair o PT vão trabalhar nós não
queremos coligação com o PSDB nos procuram direto vereador Lindomar para trair vocês entendeu
um bando de urso estão do mesmo jeito que está na eleição passada, correndo atrás de nós, não
queremos nós vamos concorrer junto com o PP, que é o que nós temos que fazer. Outra coisa, vereador,
na última sessão, o vereador Lindomar falou que eu tratei mal uma mulher e eu vou te explicar por que
ela ficou o tempo todo ali tinha gente fazendo micagem para os vereadores nosso quando falavam,
quando falava do prefeito Jairo, ela ficava gozando, sendo que ela mamou, mamou muito na teta foi o
Jairo que deu a casa para ela, ficou aí fazendo micagem, dando risada, fofocando com a outra e olhando
e eu não posso mais deixar correr para esse lado o senhor sabe, vereador, o próprio PSDB invadiu essa
casa aqui, me empresaram aqui no canto eu me vi louco, pessoa sem respeito o teu prefeito tentou
agredir o presidente Luís e o jurídico por isso que nós botemos uma porta aí para se proteger nós temos
lidando com pessoas ruins pessoas que não sabem discutir política e que vem aqui para nós agredir
pessoas mal educadas a gente discute política com respeito e com dignidade não se avance ninguém que
nem avançar em mim três vezes aqui e eu não vou avançar em ninguém, mas vou dizer a verdade sempre
vou dizer a verdade, então você fala tanto da administração, não fez nada mentiram que compraram
carro o vereador Jandir acabou de desmentir os carros que tem novo lá, Luís, que vocês trabalham foi
nós que compramos nossa administração emenda do MDB diga um carro que compraram que não seja
nós diga uma máquina que tem no DMR, se não é nosso, que compramos na nossa época diga um
asfalto que foi feito, se for nós que fizemos na época do MDB, diga um calçamento que fizeram, que
não foi nós que fizemos nota tem bastante, o serviço tem pouco quando a gente se fala, foi feito licitação
do lixo e ganhou, cara, ganhou o cara, Trindade, concordo, três empregos que foi embora, que vai vim
de Trindade, agora não é só Trindade, é Trindade, Itatiba, Erechim né essas pessoas que eu estou vindo,
então acho que tem que rever algumas coisas aí era só alongar o contrato, dar um jeito e segurar o
emprego das pessoas daqui e por isso que eu digo o vereador é bem querendo disso as pessoas estão
vendo essas pessoas que vão ficar a partir do fim do mês, desempregada família quatro pai de família
ação a licitação do combustível sabe quanto o prefeito está perdendo de ganhar, só de ICMS cem mil
teais está mandando para Chapecó e daí isso é querer bem do município, de Entre Rios, acho que não
posso estar enganado, não. Então, que bom, quando os vereadores dizem que a população está olhando
e eu tenho certeza que estão olhando com bons olhos e eu, como presidente, faço questão de mostrar
O que está acontecendo tudo o que eu falo, provo jamais falo mentira, tanto que eu tenho falado um
monte de coisa no microfone e falo aqui e ninguém consegue fazer nada contra mim porque eu falo a
verdade eu não falo nada de mentira e vou falar umas bombas bem grandes daí vou falar na tribuna,
vou começar semana que vem dos candidatos que estão indo na tua aí para querer ser candidato, eu
vou contar o que eles fizeram até agora aí, nesse microfone, vamos ver se eles vão ir para me silenciar
não é dando soco por trás que nem me deram mandar a mulher avançar em mim não vai vim aqui fazer
baderna não eu fui eleito para fiscalizar, denunciar e vou denunciar sempre que for preciso. Nada mais
havendo a tratar o Presidente agradeceu a participação de todos. E para constar lavrei a presente ata
que vai assinada por mim Assessora Legislativo, pelo Presidente e pelos demais Vereadores. Sala das
Sessões da Câmara Municipal de Vereadores. Entre Rios do Sul, 11 de março de 2024.
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